

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

مليلية في الخميس 16 جماد الاول عام 1828

A O IX

Redacción y Administración, Iglesia, 4

MELILLA.—Jueves 26 de Mayo de 1910

Imprenta y Encuadernación, Iglesia, 2 NÚMERO 2486

ECOS DEL IMPERIO

(De nuestro servicio)

ALCAZAR

Toda la actualidad está hoy en el paso de Ben-El-Musza, ministro extraordinario de S. M. Ocherifiana en Madrid, de regreso á Fez.

El Embajador fué visitado en su tienda de campaña por el Cónsul de España Sr. Zagasti y el Instructor de la policía española de Larache Sr. Las Heras, llegados de dicha ciudad con dicho objeto.

Mientras el Embajador ha permanecido en Alcazar ha sido objeto de grandes agasajos por parte de la colonia española, á los que El-Musza correspondió haciendo los honores de su campamento.

En la casa de un opulento moro protegido de España se ofreció al Embajador un banquet de la usanza mora, al cual asistió también el Gobernador de la ciudad el célebre Keid Br-Remiqui y lo más escogido de la colonia española y extranjera.

De sobremesa se habló largo y tendido, mostrándose Ben-Musza encantado de su estancia en España, cuyo excelente trato alabó con frases bien expresivas, mostrándose partidario de que la civilización penetre en el Imperio, y haciendo votos porque todas las cuestiones pendientes sean satisfactoriamente resueltas, votos á los que se asoció el Sr. Remiqui.

Después fueron obsequiados los españoles en la tienda de El-Musza, ofreciéndoseles un thé con el consabido acompañamiento de pastas y dulces.

Ben-Musza lleva para S. M. Ocherifiana como regalo dos soberbios caballos de raza andaluza y una magnífica vaca suiza.

MAZAGAN

El cumpleaños de S. M. el Rey don Alfonso ha sido celebrado en Mazagan con brillantez.

Por la mañana se cantó en la iglesia de la Misión católica un Te-Deum al que asistió la colonia.

Terminado el acto religioso, los españoles se reunieron en el Consulado, donde el canciller encargado del mismo, D. Jaime Pujol, obsequió á los congregados con un espléndido lunch, en el que hubo champagne, otros vinos, dulces, refrescos y cigarrillos.

El canciller brindó con elocuencia por el Soberano, siendo muy aplaudido.

El local estaba vistosamente adornado con banderas, destacándose en el frente el retrato del Rey.

Otra cosa. El pésimo tiempo que sufrimos debió hacer molesto el viaje del Ministro de Francia, Mr. Regnault, que llegó por vía de tierra con su acompañamiento y escolta, siendo recibido con los honores correspondientes.

Al siguiente día, Mr. Regnault recibió al cuerpo consular, cambiándose luego las visitas de cumplimiento.

La lluvia parece ser interminable, y por los caminos no se puede transitar. Si no mejora el tiempo, la cosecha de cebada va á sufrir no pequeña merma, pues se está en plena faena de recolección.

Agencia de negocios

Compra-venta y administración de fincas. Se hacen instancias, contratos privados, cartas y toda clase de documentos particulares.

Gran Capitán, 22.—De 2 á 5

SECCION ARABE

الحبار

حاكم خنران

مرنة

بعد رجوعه من مدينة أصبانية وبها هنا

مدة قليلة حتى راح واسترح من ما اصابه

من السفر المذكور وكسب من مدينة

مليلية في اشهر دبر وبعده ارباب ايلته

وسار الى النا صور وهو فاصدا بذلك

الفدوم لينظر ما هي طيبه الراية التي

تركها ثمة قبل هذا وكان قد تر كها هنية

مهنية ولا تركت محواض واليوم اراد ان ينظر

ان كانت لا زالت على تلك الحالة ام

تخلعت عنها ولها وحل الى محلة الناصر

واليوم ثمة جيوش عديدة لان ارادت الد

ولة المذكورة ان تضع هناى مدينة

عظيمة ونامل في الامر كلها من الحكومة

والهنا والبيع والشرا وتواضع المسلمين مع

الدولة المذكورة بجد اسره ذلك غاية

الحرور وبها هناى ما بقا وثم بعد ذلك

قدم الى السبت وسار مع حاكم الناصر

مرس ومن السبت ركبوا على خيلهم

وساروا الى اعلا وهو نيتير جميع الامور

ولا وجد الا الهنا والمسلمين الذين كانت

عادتهم كثير العتق اليوم قد اسرهم حكومة

الدولة المذكورة يخدمون على اولادهم ولا

لهم الا ما ذكرنا ورجع نجير

El texto árabe

La visita del Comandante en Jefe á las posiciones avanzadas.

OBSEQUIO

Al Coronel Primo de Rivera

Este entusiasta y bizarro Jefe ha sido visitado en el campamento de Wad-Rás, por una comisión del R-Regimiento de Melilla 59, con su coronel á la cabeza, para hacerle una ofrenda.

Se trata de una preciosa placa de Maria Cristina, condecoración que como nuestros lectores saben, fué concedida al Sr. Primo de Rivera por los méritos que en 29 de Septiembre contrae al frente del expresado Regimiento de Melilla que en aquella época mandaba.

La cruz va encerrada en magnífico estuche de piel de Rusia cubierto por una placa de plata con una cruz de San Fernando en oro.

En ella se lee: «El Coronel, Jefe y Oficiales de Melilla 59, en homenaje de cariño al Excmo. Sr. D. Miguel Primo

de Rivera, quien al frente de fuerzas del R-Regimiento, siendo su Coronel, ocupó el 29 de Septiembre de 1909 las posiciones de Ait Aix y Taxi el-Arbú, en el Gurugú».

Fuó recibida la Comisión del R-Regimiento de Melilla por los Jefes y una comisión de capitanes y subalternos del de Wad-Rás.

El Coronel de Melilla dijo: «El deseo manifestado espontáneamente por los Oficiales del R-Regimiento de conmemorar tu mando en él y especialmente la conducción de parte de sus fuerzas al Gurugú, ha sido por mí acogido con entusiasmo y se ha concretado en el ofrecimiento de esta cruz que en nombre de todos te ofrezco y que deseo lleyas muchos años con la mayor fortuna».

El Coronel Primo de Rivera, visiblemente emocionado, recibió la cruz que le fué impuesta por el Coronel de Melilla, el bizarro Jefe D. Eusebio García Gómez, de tan brillante historia militar, y pronunció las siguientes palabras contestando á las que se le habían dirigido.

«Cuando tuve conocimiento de que la oficialidad del regimiento de Melilla se proponía obsequiarme con las insignias de la cruz con que me recompensaron la ocupación á su frente de la posición de Ait Aix, sentí una honda emoción que me privó de toda fortaleza para negarme al obsequio, pues era para mí doble recompensa el que la concedida por el R-y fuera sancionada por la oficialidad de las fuerzas que mandé aquellos días, que tienen para mí el gratísimo recuerdo de la labor hecha con afán patriótico y con afán de enaltecimiento del buen nombre militar, labor modesta, pero de buena voluntad.

«Me alegraré toda la vida de haber asociado mi nombre al del regimiento de Melilla en la operación general sobre el Gurugú, dirigida por el general Arizón, en que nos cupo la fortuna de tomar, conservar y fortificar las posiciones llaves del Gurugú visible desde Melilla, las que cierran el camino que serpenteando por el ya histórico barranco del Lobo, comunica las extramuros de aquel macizo montañoso con la llanada del Hipódromo.

«Pocos fueron mis días de mando y consignado de Jé en mi despedida cual era mi impresión respecto al regimiento. Pero confieso que hoy es superior lo grato del recuerdo á lo amargo de la separación, porque otra colectividad militar, en verdadera comunidad de ideas conmigo, el regimiento de Wad-Rás, ha sabido demostrarme que el espíritu caballeroso y anhelo de patriotismo del regimiento 59 tiene digno hermano en el regimiento 50. Y porque la amargura que hubiera sido imborrable á dejar el regimiento en manos poco cariñosas, no puede existir cuando veo que el 59 tiene quien lo ame y ha sabido poner en fé, un militar de dotes tales como su actual jefe, que tiene, sobre valer tanto como el que más, la virtud de velarlo modestamente ¡Ah! y aún no lo conocí en la guerra propiamente dicha; el día que tal ocasión llegara, podéis estar seguros que á nadie echaréis de menos.

«Llevad, señores, al resto de vuestros compañeros de regimiento el testimonio de mi sincera gratitud por este recuerdo que me dedican; aseguradles que ninguna otra condecoración será ostentada tan vanidosamente y afirmadles que hoy, como cuando de ellos me separé, todos mis votos son por su prosperidad y por su gloria».

Después de esto sonaron bajo la lona de la tienda del jefe de Wad-Rás, los taponazos del Champagne y se encendieron los cigarrillos, pasando reunidos y en animada conversación una buena parte de la tarde las oficialidades de los regimientos de Melilla y Wad-Rás.

Información gráfica



El cadáver de Eduardo VII en la capilla del castillo de Windsor, durante los funerales

El comercio en Marruecos

En el año 1909 el comercio general en Tánger aumentó notablemente, representando las importaciones y exportaciones reunidas, y en números redondos, 104 millones de francos, habiendo sido de 93 en 1908 y de 64 en 1907.

La participación de España en ese movimiento fué:

del 4'06 por 100 en 1907
> 3'91 > en 1908
> 5'24 > en 1909

Es decir, que habiendo aumentado el comercio general desde 1907 á 1909 en más de un 50 por 100, el de España ha subido al 25 por 100.

Esto, que muchos traducen como una falta de energía comercial, no lo es si leemos, como suele decirse entre reongtones de esos números, si los descomponemos, si razonamos sobre su manera de ser y sobre la clase de transacciones que se hacen en este país.

Soamente de azúcar, té y velas se importaron en Marruecos durante el año 1908 por valor de 29 millones de francos, 16 en junto por estos cuatro artículos, 45 millones, y como las importaciones totales en dicho año fueron 61, quedan para los demás artículos de importación 16 millones de francos.

Precisando más la cuestión—dice «El Diario Mercantil»—, se vé que el 75 por 100 de las importaciones son de artículos que no producen las fábricas españolas ó no están en condiciones de presentarlos en competencia.

El resto de 25 por 100 es de artículos corrientes, en los que España participó en conjunto con el 8 por 100, ó sea la tercera parte.

Por lo que hay géneros en que España goza preferente lugar, puesto que importó:

El 55 por 100 del total de las pieles preparadas.

El 40 por 100 del total de aceite de oliva.

El 33 por 100 del total de losetas, azulejos y ladrillos.

Respecto de las exportaciones, España se halla en el mismo caso. Representa el 7 por 100 de las salidas, pero tiene lugar preferente con

El 30 por 100 en el total de las pieles frescas.

El 29 por 100 en el total de los huevos.

El 25 por 100 en el total de las reses vacunas.

El 25 por 100 en el total de los cereales.

La revista naval de Buenos-Aires

Lo que ha sido esta fiesta

Nuestro activo corresponsal nos ha facilitado amplia información sobre ese grandioso festival; pero como el telégrafo siempre es lacónico, vamos á completar las noticias adicionándolas datos interesantes contenidos en correspondencias postales de Buenos-Aires, dando cuenta de los preparativos de la revista.

Esta ha tenido lugar á unas cuantas millas al Este del puerto de la Plata y en ella han tomado parte todos los barcos de guerra argentinos y veintidos extranjeros.

Los barcos han abarcado una longitud de tres kilómetros en muchas líneas paralelas, con 500 metros de espacio entre una sola, líneas recorridas por la fragata «Presidente Sarmiento» llevando á bordo la comitiva oficial y arbolando la insignia del Presidente de la República.

Después de la revista, se celebraron regatas á remo y á vela.

Por la noche, tuvo lugar la gran fiesta veneciana, en la que á los costados de los diques núms. 1 y 2, formaron los barcos nacionales y extranjeros, en doble andanada. El alumbrado eléctrico dispuesto para esta fiesta, era vistosísimo.

Las embarcaciones meiores no podían penetrar entre las andanadas sin ir adornadas ó iluminadas.

A la orilla de los diques y esclusas el ministerio de Marina había hecho instalar centenares de palcos para el público.

Bandas de música en profusión, fuegos de bengala, arcos alegóricos y lluvia de flores contribuyeron á la magnificencia del nocturno espectáculo.

Sobre las aguas se habian dispuesto un dique gigantesco, un colosal delphin, una ballena de 16 metros, una pirámide con las catorce provincias argentinas representadas por niñas, un molin sueco, una enorme canasta de flores, una fuente luminosa, un rancho de la Pampa, góndolas de diversos estilos, un tipo de carabela, una miniatura de la «Sarmiento», y otros objetos de decoración flotante de fantástico aspecto.

Con tales elementos ¡calcúlense que la revista naval y la fiesta veneciana han sido!

El tiempo en fin de Mayo

Tras la mejoría iniciada ayer, el tiempo se perturbará de nuevo el estado atmosférico en la Península, porque llegará á Galicia la depresión de Madagascar que adquirirá intensidad y dirigirá algunas fuerzas hacia el Mediterráneo superior causando lluvias y tormentas, especialmente desde el N. O. y N. al Centro con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El viernes 27 habrá depresiones el S. O. de Irlanda y en el golfo León, las cuales producirán tiempo variable en la Península, y algunas lluvias y tormentas, particularmente la mitad septentrional, con vientos entre S. O. y N. O.

TELEGRAMAS

DE NUESTROS CORRESPONSALES EN MADRID Y PROVINCIAS

De Guerra

Varias disposiciones—Excedencias. Reconcompensas.—Autorización.—Destino.

El «Diario Oficial» del ministerio publico, entre otras, las siguientes disposiciones:

—Declarando excedentes por haber sido elegidos diputados á Cortes, á los Sres. D. Martín Sánchez García San Miguel, conde de San Luis, D. Julio Amado, y D. Pascual Amat.

—Recompensando á las clases é individuos de tropa, distinguidos en el campamento de la Restinga, y en el Peñón de Velz, con motivo de los combates de Septiembre y Octubre.

La recompensa comprende á la compañía de Mar, al Regimiento de Melilla, á la comandancia de Artillería de Melilla, á los Batallones de Cazadores de Barcelona, Arapiles, y Reus, y á Sanidad.

—Accediendo á la petición del teniente de Ingenieros, del séptimo mixto, D. Andrés Castelló Jordán, concediéndole una prórroga del plazo para trasladarse á Melilla por cuenta del Estado con su familia, residente en Valencia.

—Y destinando al Regimiento de Melilla, al obrero de segunda de Artillería, Juan Andrés Martín.

La «Gaceta»

Asamblea extraordinaria.—Subvención á varios Ayuntamientos.

La «Gaceta» publica, además de la firma régia de ayer, los decretos siguientes:

—Autorizando la celebración en Madrid de la Asamblea extraordinaria de médicos titulares.

—Y concediendo una subvención á varios Ayuntamientos para la construcción de edificios destinados á la enseñanza.

Ultimando proyectos

En el ministerio de la Guerra, se nos ha dicho que el general Aznar, ayudado del Subsecretario, del jefe del Estado Mayor Central, y de los Jefes de Sección, está ultimando sus proyectos de reformas que serán acopiados al nuevo presupuesto.

Embajador intelectual á América

Anoche marchó á Lisboa, el gran sociólogo español D. Adolfo Posada, quien embarcará allí para América, con la misión de dar varias conferencias en las Universidades de Montevideo y de Buenos Aires.

En dichas capitales se preparan grandes recibimientos al sabio español.

Detenición comentada

En la calle de Preciados.—Un oficial del Ejército y el director de un periódico republicano

Hoy, la policía ha practicado en la cétrica calle de Preciados una detención que está siendo muy comentada.

Dicha detención, hecha á instancias del capellán del regimiento de Lusitania, se refiere á la de un oficial del Ejército y de un periodista, director de un semanario republicano, que en dicha calle se hallaban hablando de asuntos directamente relacionados con la explosión de la bomba.

Más de la bomba

Quién es el autor.—Opinión del jefe superior de la policía

Signe siendo el tema de todas las conversaciones la explosión de la bomba y los nuevos detalles que se van conociendo.

Se ha podido averiguar que el autor de la explosión y suicida fué el principal instigador de la huelga general de Buenos Aires en 1909, y se sospecha que tomó también parte muy activa en la explosión de las bombas en dicha capital y en la misma fecha.

El Jefe de la Policía, Sr. Méndez Almir, ha manifestado su opinión de que el referido anarquista se tiene cómplice, ni al cometer el atentado, obedeció á instigaciones de nadie.

Cree que se trata de un solitario enardecido por lecturas perniciosas, y amargado por graves contrariedades de momento.

Declaración de dos obreros

Reconocen al cadáver.

Dos obreros han declarado que vieron al anarquista sentado en un banco de la Ciudad Lineal, teniendo una pequeña maleta al lado.

Al anochecer volvieron á verle otra vez, y en el mismo sitio, con otro individuo, pero recuerdan que no se decidían nada, por lo menos, en aquel momento.

Conducidos dichos declarantes al Depósito, y puestos en presencia del cadáver reconocieron al criminal.

El Juzgado.—Sumario adelantado.—La correspondencia del criminal.

El sumario está muy adelantado, y como es natural, nada trasciende al público.

El Juzgado ha dado orden de que se retenga en correos toda la correspondencia que llegue estos días, á nombre del autor del atentado.

Más declaraciones de la policía.

Hoy declararán ante el Jefe, el inspector de Vigilancia, y los agentes que el lunes prestaron servicio en las estaciones de ferrocarriles del Norte.

Eclipse de luna

Poca visible por los nubarrones.—De madrugada.—Durante seis horas.

Mucha gente ha presenciado esta madrugada el anunciado eclipse de luna, el cual con motivo de las grandes nubes, no pudo verse perfectamente.

Se inició á las dos y media. Fué total á las cinco y media, y terminó á las ocho y media de la mañana.

De Política

La constitución del Congreso.—Lectura de los nuevos presupuestos, y de otros proyectos de Hacienda. El discurso de la Corona.

Amigos del Gobierno, conocedores del pensamiento del Sr. Canalejas, afirman que es casi seguro que el Congreso se constituirá el día 25 de Junio, leyéndose el 26, terminadas las operaciones de Bajas, los nuevos presupuestos, y los demás proyectos económicos.

Durante los días 28 y 29 se hallará sobre la Mesa, á disposición de los diputados, el proyecto de contestación al discurso mensaje de la Corona.

Esto no obstante como los republicanos se proponen discutir ampliamente las actas de aquellos distritos en que han sido derrotados algunos de sus amigos, es probable que la Cámara popular no pueda constituirse en dicha fecha.

Provincias

CADIZ

Vapor embarrancado

Tripulación salvada.—Esperanzas.
Telegrafista de Cádiz que ha embarrancado el vapor asturiano, «Guillermo Schulz» que venía de Avilés, con cargamento de carbón para la Tratatística.

La tripulación se ha salvado. El siniestro se produjo por una confusión de luces pues la correa era completa.

Se cree que se pondrá á flote durante la pleamar. En caso contrario se procederá á la descarga del carbón.

Los conservadoras

Reconociendo una jefatura.—Telegrama del Sr. Maurs.

Los conservadores de Cádiz en una reunión celebrada ayer, han acordado reconocer como jefe local del partido, á D. Luis Gómez.

Se leyó un telegrama del Sr. Maurs, contestándosele con otro, dándole gracias y reiterándole la más firme adhesión.

de Ingenieros que quedaban aquí pertenecientes á la primera división.

Fueron despedidos por el Comandante en Jefe y demás generales, como también por algunos jefes y oficiales de la segunda brigada de aquella división que se encuentra todavía en Melilla.

También embarcaron para España algunos licenciados de varios cuerpos de esta guarnición.

Grandes Almacenes **LA RECONQUISTA** Los Catalanes

ARTICULOS DE OCASIÓN

Abanicos Chantecler	desde Ptas. 2,00
Sombreros paja	> > 1,50
Sombrillas	> > 1,00
Mariposas fantásticas	> > 0,10
Calcetines	> > 0,25
Gorras	> > 0,75
Cuchillos y navajas	> > 0,20
Céfitos, metro	> > 0,92
Piqués, metro	> > 0,45
Pañuelos jureton bolsillo doc.	> > 1,15
Pañuelos seda	> > 0,75
Jabones tocador	> > 0,10
Jabonerías	> > 0,25
Gafas	> > 0,20
Colchones	> > 7,00
Maletas	> > 2,25
Despertadores	> > 3,15
Zapatos de goma	> > 6,00

Liquidamos 500 trajes á 15 Ptas

El general Jordana

Después de pasar en la corte breve temporada, ha regresado á Melilla el Jefe del E. M. del Ejército de Operaciones, General Jordana, quien inmediatamente tomó posesión de su importante cargo.

Sea bien venido.

CUENTO

EL CRISTAL NEGRO

En la época, ya lejana, en que el cristal de roca, más negro que la más negra noche, tenía la opacidad del carbón...

Una lectora impaciente no me ha dejado seguir adelante, y jura que no podría tolerar tan enorme oscuridad. ¿Como esta transparencia luminosa del cristal, ha podido ser antes una cosa oscura, resistente á la luz?

Aunque no lo creáis, lectora impaciente, no hay nada más verdadero. Dajo para otro día el cuento que iba á narrar, y relataré cómo el cristal negro como el carbón se volvió blanco como el diamante.

II

La hija del rey de Ompoz, que era la más bella princesa de la tierra en el tiempo en que todas las princesas eran lindísimas, se paseaba una tarde de ocio por la campiña, seguida de un paje chico que la sujetaba la cola del vestido.

El paje, condenado á ver siempre de cerca aquella singularísima belleza, estaba enamorado de su señora perdidamente, y suspiraba con tan grande ternura, que hasta las rosas se entristecían de oírlo.

La princesa no se ocupaba del paje que le seguía.

Por el momento, cuatro soberanos la pretendían: el rey de Mataguán, protegido de las hadas; el emperador de Trebisonda, que hacía levantar para ella un palacio en que cada columna estaría hecha de un rubí, y cada ventana de una sola perla; el príncipe de Bagdad, que tenía en sus jardines, en lugar de rosas y jacintos, estrellas que todas las noches según los genios en el cielo, y el bajá de Visapur, cuyo trono colosal estaba colocado sobre cuatro elefantes blancos.

Pero la princesa desdafiaba á estas testas coronadas, y pensaba casarse con un comerciante que poseía una máquina maravillosa que en una hora, sin ingrediente alguno, fabricaba 14 000 diademas de oro purísimo y ricas piedras.

III

Subsistía ella y suspirando el paje llegaron á un lago tan azul, que parecía que el cielo diáfano había bajado á costarse en la tierra.

Estaba la princesa sudorosa y cansada á consecuencia del largo paseo y del sol, y ante el lago diáfano, sintió deseos

de bañarse los pies sonrosados y diminutos.

Pasó que el lago parecía el cielo mismo, bien podía hamedecer en sus ondas: aquellos piscesitos que valían más que dos estrellas. Pero la presencia del peje la detuvo.

No podía mandarle á palacio, porque al verlo llegar solo, toda la corte se hubiese estremecido.

Un poco lejos divisó un gran bloque negro muy brillante, y entonces dijo al paje:

—Voy á bañarme en estas honduras que son las más bellas del mundo. Recóndese detrás de aquel pedrusco negro y cuida si viene alguien.

—Se hará vuestro deseo—exclamó el peje retirándose.

IV

¡Oh! ¡que horrible desesperación la del muchacho detrás de aquel muro tenebroso!

Llegaba hasta sus oídos el ruido del agua, agitada por aquellos pies que el pobre, amaba tanto; aquellos pies que podían ver los pájaros y las mariposas que pasaron volando!

¡Oh! qué tentación de sacar la cabeza fuera del pedrusco. Pero era un honrado servidor, y se contentaba con lanzar gemidos tristísimos y lastimeras palabras, hasta que lleno de dolor comenzó á llorar con lágrimas de infinita amargura.

El gran bloque negro llegó á conmoverse. Si color intenso se tornó en un gris de penumbra, y luego, abriendo la roca sus entrañas á la luz, quedó más transparente que un brillante, y más diáfano que el lago mismo.

El paje, temiendo que la noche con sus sombras borrara de sus retinas la imagen preciosa de aquellos dos pies desnudos, cerró los ojos y quedó muerto.

V

Fué por misericordia de una honda pena amorosa por lo que el cristal de roca, de negro y opaco que era, se volvió blanco y transparente.

Y si se me obligara á deducir una moraleja de este cuento, os lo decidiría á vosotras, lectoras jóvenes, aconsejándoos que debéis desconfiar de la piedad de las cosas, porque hasta las piedras serán más blandas para el amor que llora, que vuestros corazones femeninos.

CATALUE MÉNDEZ.

MATERIALES de CONSTRUCCION

CEMENTO

HERCULES

EL MEJOR CONOCIDO

SE GARANTIZA SU CALIDAD

Pedir detalles á

Hijos de Diego Martín Martos

GRANADA, 61. MÁLAGA

MEDALLAS

de la Campaña del Rif

PARA OFICIAL

De plata con cinta . . . 7'00 Ptas.

Hebilla 0'50 >

PARA TROPA

De cobre completas . . . 1'50 >

Estas cruces serán del modelo del capitán Delgado.

Los pedidos á los Talleres de Vallmitjana, Asturias 4, Barcelona.

Temporada de Verano 1910

Grandioso surtido ha recibido esta casa en artículos para la próxima temporada, pudiéndolos ofrecer al público á precios sumamente económicos por haber efectuado grandes compras en condiciones favorables en Barcelona y el Extranjero.

Gran moda, alta novedad, en lanería y sedería para Señoras.

Extenso surtido en lanas y alpacas inglesas para Caballeros.

Confecciones en toda su extensión para Señoras, Caballeros y Niños.

Sombreros de fieltro y paja á todos cuantos precios puedan desearse.

Antucas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Echarpes, y Mantones de crespón lisos y bordados.

Casa exclusiva en «PLATA-MENESES» pudiendo ofrecer un surtido inmenso en dichos artículos para regalos.

Batistas clase superior desde 0'25 pesetas en adelante, Céfitos en todos sus precios y cuantos artículos puedan desearse á precios sin competencia.

Grandísimos y discos de varias casas extranjeras.

MALPARTIDA HERMANOS S. en C.

El sábado 28, al ensaminarse al mar del Norte la depresión del S. O de Irlanda, aumentará en intensidad la del golfo de León. Uas y otra ocasionarán lluvias y tormentas desde el Cantábrico y Centro al Mediterráneo superior, con vientos del tercer cuadrante.

La depresión del mar del Norte se hallará en el Báltico el domingo 29, y la del golfo de León se correrá al de Génova; otro mínimo barométrico se formará en Argelia. Estos elementos perturbadores producirán algunas lluvias y tormentas en las regiones próximas al Cantábrico y al Mediterráneo, con vientos de entre N. O. y N. E.

Del 30 al 31, los mínimos barométricos que actuarán en el Mediterráneo y en el S. E. de Europa impedirán que prospere la depresión del S. O. y causarán algunas lluvias y tormentas en las regiones vecinas á dicho mar Mediterráneo, con vientos variables.

Steljeoo.

Los trabajos del plano

A las seis de la mañana de ayer salieron de su campamento de Rostorgordo, seis compañías del Regimiento Infantería de Guipúzcoa, al mando del coronel Sr. Serra Ota, que también llevaba á sus órdenes un escuadrón de Cazadores de María Cristina.

La marcha de la columna tenía por objeto proteger los trabajos del levantamiento del plano que realiza la comisión topográfica.

Las fuerzas y el personal técnico se dirigieron á la kabita de Bani-Bagafar, fracción de Air Zemar, llegando al punto designado cerca del mediodía.

Una vez allí comenzaron los trabajos que durarán tres ó cuatro días.

Las tropas de infantería acamparon en el lugar más conveniente y el escuadrón de Cazadores, regresó á la Plaza.

La presencia de la columna fué muy bien recibida por parte de los indígenas en cuantos poblados halló á su paso.

Baños EL RECREO

— DE —

Malpartida Hermanos, (S. en C.)
PLAYA DE SAN LORENZO

Los nuevos dueños del ambigü restaurant han introducido notables mejoras en el servicio del mismo, poniéndolo á la altura de los mejores de su clase.

Cocinero sámadado.—Precios módicos.—Servicio á la carta día y noche.—Bebidas y licores de las mejores marcas.

Hielados finos

El Corpus

Seguendo la costumbre establecida, á las siete de la mañana de hoy comenzará en la Iglesia Parroquial la solemne función religiosa á la que asistirán en traje de gala los Jefes y Oficiales franceses de servicio.

Terminada la función, saldrá la procesión del Santísimo Sacramento, que recorrerá las calles de la Iglesia, San Miguel y Muralla, para volver á la Parroquia.

El Pendón será conducido por Jefes de la guarnición y por oficiales el paje, cubriendo la carrera un batallón del Regimiento de Melilla núm. 59 y encargándose la batería de Ataque Seco de hacer las salvas.

En la carrera se han colocado tres altares: uno en la fachada del Gobierno Militar, otro en la Comandancia de Artillería y otro en la Muralla.

Todos ellos están adornados con exquisito gusto, y á contemplar el de la Comandancia de Artillería, que estaba profusamente iluminado con bombillas eléctricas, acudieron anoche muchas personas.

Movimiento de fuerzas

En el «Menorquina» llegaron ayer las fuerzas que faltaban del tercer batallón del regimiento de infantería de Cerrión, siendo recibidas en el muelle por los jefes de dicho cuerpo, y se incorporaron á éste acto seguido.

En el mismo vapor correo embarcaron para Málaga, con destino á Madrid, las fuerzas de Administración Militar y

La Almeriense

de Ramón de Bustos

En este establecimiento encontrará el público un extenso surtido en Perfumería, Aparatos y material Fotográfico, Ortopedia y Cirujía, Drogas, Productos Químicos, Específicos Nacionales y Extranjeros, Aguas Minerales, Pinturas preparadas en pasta y al óleo, Brochetas, Pinceles y Barnicos.

Droguería y Perfumería

7, O'Donnell, 7

Precios sin competencia

SAN SEBASTIAN

Declaraciones del Sr. Dato

Canalejas y Maura

Interrogado por un periodista, el ex-presidente del Congreso Sr. Dato, acerca de la situación política, ha declarado que el Sr. Canalejas podrá contar con el patriótico apoyo del Sr. Maura, toda vez que éste ha manifestado en repetidas ocasiones que conviene al país una larga permanencia de los liberales en el Poder, lo cual no hubiera podido conseguirse, con un Gobierno presidido por el Sr. Moret.

GIJÓN

Un desfalco

Cuatro detenidos

Telegráfica de Gijón que ha sido descubierto un desfalco en los fondos de una sociedad de obreros huelguistas.

Han sido detenidos cuatro descargadores del muelle, como presuntos autores del desfalco.

BARCELONA

El general Weyler á Palma

Banqueteando á unos candidatos derrotados.—Una desgracia.

De Barcelona dicen que el capitán general ha marchado á Palma de Mallorca, con motivo de hallarse allí gravemente enferma una hermana suya.

Los elementos radicales obsequiarán el domingo, con un banquete á los candidatos derrotados en las últimas elecciones.

En la obra de una casa en construcción, se cayó un andamio en el que trabajaba un obrero.

El andamio cayó debajo á otros dos obreros.

Los tres trabajadores resultaron heridos, y fueron conducidos al Hospital.

VALENCIA

Un crimen

Tres penas de muerte

En uno de los caminos que conducen al Grao, un individuo apodado «Sarta», disparó un revólver contra Ricardo Deves hiriéndole gravemente, matando luego al padre de aquél, de un tiro en el corazón.

Se dice que entre el agresor y sus víctimas existían hondos y antiguos resentimientos.

El criminal fué detenido.

En el pueblo de Tous se ha visto la causa por asesinato seguida contra cinco reos.

El fiscal pide la pena de muerte para tres de ellos.

Extranjero

España en la Argentina

La infanta Doña Isabel en el «Carlos V».—Grandiosa manifestación. Embajadores cumplimentando á S. A. R.

De Buenos Aires telegrafían que la infanta Doña Isabel ha hecho su anunciada visita al «Carlos V» y á la «Nautilus» quedando muy complacida.

Por la noche estuvo en el teatro de la Avenida, siendo ovacionada por más de 5.000 españoles.

Han cumplimentado á S. A. R. los Embajadores extraordinarios de los Estados Unidos, de Alemania, de Francia y de Italia, acompañados de sus esposas.

AL CERRAR

El proceso de la bomba

Autopsia.—Una declaración.—Otra. Esta tarde, los médicos forenses han procedido á practicar la autopsia del cadáver del autor del atentado. El juzgado instructor ha recibido

declaración á una camarera de la última casa de huéspedes en que aquel vivió en Madrid.

La camarera se llama Liberata y su declaración nada nuevo ha aportado al sumario.

También ha declarado el mozo de cuerda que, desde la estación le llevó el baul hasta la casa de huéspedes de la calle de Atocha.

Las bombas.—A Carabanchel. Se ha dispuesto que las bombas halladas en el baul del anarquista, sean enviadas al campo de tiro de Carabanchel.

El traslado se hará con grandes precauciones pues hay peligro de que se produzca una explosión.

Consejo de ministros

A las cuatro y media de esta tarde se han reunido los ministros en Consejo, bajo la presidencia del señor Canalejas.

Los ministros de Hacienda, de Fomento y de Estado, dejaron á los periodistas que nada llevaban al Consejo.

El de Marina dijo que llevaba algunos asuntos de índole económica que se proponía resolver particularmente con el Sr. Cobián.

El Sr. Merino expuso que daría cuenta de dos expedientes: uno sobre arrendamiento de una casa para cuartel de la Guardia civil en Guadalajara, y otro sobre arrendamiento de un local inmediato á la Dirección de Correos á fin de establecer en él la inspección de dicho servicio.

La vacante de Romanones

Al llegar el ministro de Instrucción pública al Consejo se le preguntó quién ocuparía su vacante al ser elegido presidente del Congreso.

Contestó el conde de Romanones, sonriendo, que él no pensaba dejar su cartera, y que cuanto se diga tocaviera acerca de este asunto muy prematuro.

Aseguró que de dicho asunto no se trataría todavía en el Consejo.

Más del anarquista

Informes de las autoridades de Barcelona confirman que el anarquista Corengia vivió en dicha ciudad de Junio á Enero último.

Un corneta de la Guardia civil que fué huésped en la misma casa que Corengia, ha declarado que éste estaba escaso de dinero, y que pagaba diez reales de propina, pero que después mejoró de fortuna.

El resto de su declaración coincide con lo que han manifestado sus huéspedes de Madrid.

Se sabe que el anarquista asistió á la clínica del Dr. Villanata, tratando de que le fuese corregida la desviación que sufría de la columna vertebral.

Nuevos detalles.—Alqui or.—Certificados.—Su renta.—Alimentación.

Quando estaba en Barcelona arrendó en nueve pesetas mensuales una pequeña habitación de la casa núm. 388 de la calle de Aragón, propiedad de una mujer llamada Rosa Corbalán.

Su vida era muy retirada, y nadie entraba en su habitación.

A menudo recibía certificados de Buenos Aires, y con frecuencia sonaba dinero, diciendo que tenía una renta diaria de siete pesetas.

Se sabe que dormía en unas tablas, y que comía diariamente una libra y media de carne, y una docena de huevos.

Poseía un gran baul, que subieron á su habitación dos mozos de cuerda.

Las fiestas de la Argentina. Carreras de caballos.—Grandiosidad.—Los coches.

En Buenos Aires se han celebrado las carreras de caballos organizadas por el Jockey Club.

El espectáculo solo podía compararse en grandiosidad, á las famosas carreras de Longchamps.

El Presidente de la República y la Infanta Doña Isabel, llegaron en coches separados, tirados por cuatro caballos y escoltados por pelotones de caraceros.

Al aparecer fueron objeto de una delirante ovación.

Asistieron á la fiesta más de 50.000 personas, desfilando 3.000 coches.

Muerte repentina

Esta mañana se encontraba formando parte de un Tribunal de exámenes,

el catedrático de la Facultad de Medicina de Valencia, D. Pascual García, que sufrió una angina de pecho, falleciendo poco momentos después de ser trasladado á su casa.

Intento de fuga

Al ser conducido esta mañana en Valencia al Penal de San Vicente de los Reyes, el penado Mariano Monrón, intentó fugarse al llegar á la estación.

Los guardias le dieron el alto y, como continuase, le dispararon, hiriéndole en la cabeza.

Estaba condenado á cadena perpetua por asesinato del Ermitaño pamplonés.

Un banquete

El senador Sr. Loigorri ha obsequiado con un banquete en Miramar (Valencia) á la marquesa de Squilache, al general Azárraga y á las autoridades.

Lápida descubierta

En Oádiz se ha descubierto la lápida destinada á conmemorar al sabio Rivadavia.

Asistieron al acto las autoridades, comisiones y gran gentío.

Se pronunciaron discursos enalteciendo la memoria de Rivadavia y bendiciendo la unión de España y la Argentina.

Al descubrirse la lápida, las músicas tocaron los himnos español y argentino.

Cambios del 25

Paris 6'85
Londras 27'03

NOTICIAS

El eclipse de anteañoche

No faltaron curiosos en los puntos estratégicos, para observar el eclipse de una anulación.

A las diez y cuarenta de la madrugada comenzó á oscurecer el fenómeno, si bien unas oportunas nubes se encargaron de desvanecer en parte las esperanzas de los que aguardaban.

El asalto de hoy

Entre la gente joven reina gran excitación para asistir al asalto de esta tarde, en el Casino Militar.

Cultos

Esta tarde á las cinco dará principio la Novena del Sr. grado Corazón de Jesús, con exposición del Santísimo Sacramento.

Entierro

A las nueve de la mañana fué ayer conducido al cementerio del Carmen el cadáver de la niña María Asunción Serra, hija de nuestro amigo el Capitán de la Brigada Disciplinaria Don Fernando.

Tras el bizcoo fúnebre iba numeroso y distinguido acompañamiento, cerrando la marcha una banda de música.

A Granada

Ha salido para la hermosa capital, nuestro querido amigo el ilustrado oficial del Cuerpo de Telégrafos D. Mariano Peiró, con el fin de asistir á las fiestas del Corpus, que tienen en Granada clásica bombrafía.

Deseamosle grata estancia en la ciudad de los cármenes.

Apertura.

Hemos tenido el gusto de visitar los nuevos almacenes del «Buen Acuerdo» que los Sres. Cardús y Castellana han establecido en la Carretera del Buen Acuerdo n.º 12 y tenemos la satisfacción de poder decir que están perfectamente surtidos en artículo nuevo de confecciones, géneros blancos, quincalla, bisutería, lca y cristal, camas, colchones etc.

Viajeros

En el «Menorquina», que fondeó en la rada en las primeras horas de la mañana, llegaron entre otros viajeros, los Sres. D. Daniel F6 Fernández, D. Juan Salleras Piá y D. Celestino Cereza Garrido.

Marítima

En la rada fondearon ayer los vapores «Tintoré», de Amaris; «Isda», de Málaga, y «Rif» de Orán.

Por la tarde zarpó el «Gibel K-bira» para Gibraltar.

Se vende

Una casa en la calle de San Miguel, parte alta de la plaza. Informar en esta Administración.

Licencia

En el Centro de Policía se encuentra depositada una licencia limitada, expedida á favor del soldado Ramón Pidiels.

Sección recreativa

Concurso de pasatiempos

Terminado el plazo que se concedió para admitir las soluciones al Concurso de Mayo, y siendo varios los concursantes que han remitido soluciones exactas, esta tarde á las cuatro se procederá en la Redacción de este periódico, al sorteo de los tres décimos de la Lotería Nacional, ofrecidos como premios para tres de los solucionistas.

Con este motivo tenemos el gusto de invitar á los señores que desean presentarle, y más aún, de todos modos, publicaremos el resultado del sorteo, detallando los que han sido incluidos en el mismo.

Los décimos que han de adjudicarse, obran ya en nuestro poder y corresponden al número nueve mil doscientos cuarenta y siete (nove mil doscientos cuarenta y siete) del Sorteo que se celebrará el día 31 de Mayo actual.

Victor.

SECCION OFICIAL

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Hallándose desahucada la caseta número 61 del Mercado público de esta plaza, las personas que deseen ocuparla la solicitarán por instancia del Excmo. Sr. Georral Presidente de esta Junta antes del día 28 del actual, expresando los artículos que desean expender.

Melilla 21 de Mayo de 1910.—De orden de S. E.: El Vocal Secretario, Emilio Marmel.

EDIOTO

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de Melilla.

Hago saber:

Que habiendo sido declarados prófugos, previa la instrucción del oportuno expediente, los mozos que se reacionan á continuación, y estando incurridos en la penalidad que establece el Capítulo XI de la vigente Ley de Reemplazo, por el presente se les cita para que comparezcan inmediatamente ante esta Junta, con el fin de ser presentados á la Comisión Mixta de Reclutamiento de Málaga.

Núm. 14.—Enrique Ferrer Ramírez, hijo de Manuel y de Josefa, natural de Melilla y nacido el día 31 de Enero de 1889.

Núm. 47.—Francisco Rivera Román, hijo de Francisco y de María, natural de Melilla y nacido el día 6 de Diciembre de 1889.

Núm. 91.—Antonio Cifuentes Fernández, natural de Madrid, hijo de Antonio y de Josefa, nacido el 5 de Enero de 1889.

Al propio tiempo ruego á las autoridades civiles y militares se sirvan á pagar el paradero de dichos prófugos y, caso de ser habidos, procedan á su captura y conducción á disposición de esta Presidencia.

Melilla 24 de Mayo de 1910.—Pedro Reul.

Un señor sabiendo correctamente francés y algo el italiano, desea colocación como cobrador, guarda almacén, intérprete ó cosa análoga.

Darán razón en la Administración de este periódico.

JUPIJAPAS

LEGITIMOS

La Reconquista

LOS CATALANES

Gran Tiñorería Granadina

—DE—

Nicolás Jiménez

GRANADA, 90.—MALAGA

Se tienen, lavan y aprestan toda clase de ropas usadas sin tener que deshacerlas y sin que se machen los forros. Se tienen listos, dando negros sólidos y permanentes.

Especialidad en uniformes militares, capotes, impermeables etc.

Los encargos en Melilla se reciben en la sombrerería de D. Eulogio Ledet, Jardines, 58 (Mantelete).

Ocasión

Se vende alambique nuevo, perf. construcción y sistema, con acceso. Informará D. Alfonso Huertas, «Delicias», (Bejo Monjas), Reina Victoria.

Hotel Colón—antes Astoria

Situado en el sitio más céntrico higiénico de esta Plaza. Magníficas habitaciones con vista al mar. Luz eléctrica en todo el edificio. Trato esmeradísimo. PRECIOS VENTAJOSOS. General Margale 26. Barrio del Polígono.

Almacén de Salvador Bote

PARQUE HERNÁNDEZ. YESOS, AZULEJOS Y BALDOS. CEMENTO A 2, 3 Y 4 Ptas. SACO. Frente á la Farola.

A los Sres. Militares

El Bazar Reina Victoria ha recibido una importante partida de Medallas Rif.

Clase extra, para oficial, con cinta hebilla, 6'50 pesetas. Para tropa, 1'50 id.

DAVID J. MELUL

Molino de viento

para elev. agua, vende. Razón en el Hotel R. Victoria.

Se necesitan

oficiales y aprendizas, con buena tribución, en la sastrería del Sr. Otilio.

También se facilita trabajo á domicilio.

Anuncio

Se venden 31 acciones de la «Sociedad Industrial del Norte de Africa Luz Eléctrica», con los beneficios correspondientes desde que se poseen. Darán razón, casa de los Sres. Benarroch y Sison. Mantelete.

Se alquilan camas

CALLE DEL GENERAL MARGALLO, 1

Buñolería del Barrio Obrero

(Junto al Matadero)

Se pone en conocimiento del público que en esta buñolería se expenden también churros al estilo de Madrid.

Don Jaime Buscall y Hermanos

Contratistas de Obras, se ponen á disposición de los Sres. Constructores, para toda clase de obras de albañilería y carpintería.

Calle de Miguel Zazo núm. 16.

Se venden las cinco barracas

que forman grupo al pié de San Lorenzo, frente á los baños «El Resaca». Dará razón D. Diego Vega, calle del General Chacal.

Camas á 1'50 pesetas

Se alquilan en la Calle de la Iglesia número 4.

Espectáculos para hoy

Teatro Verano

Por la tarde á las 4 y 30.—«El ilustre Cañizares».

A las 5 y 45.—«Congreso feminista».

A las 7.—«Si las mujeres mandasen».

Por la noche á las 9.—«El patinillo».

A las 10 y 15.—«El Húsar de la Guardia».

A las 11 y 30.—«Las Bribonas».

Circo Variedades

Compañía de Varietés.—Notables completistas y bailarinas españolas y extranjeras.—Por la tarde, sección vermout á las 6 y media.—Por la noche secciones á las 8 y 12, 10 y 11 y cuarto.—Intermedio por las célebres Moras Coreográficas.

Cine Victoria

Todos los días desde las siete de tarde y los festivos desde las tres, secciones cinematográficas.—Intermedios por la Bella Angelita, Josefa Nismos y hermanas Trigueñitas.

